



Inicio > POLÍTICA > "A Colombia hay que descentralizarla"

POLÍTICA

"A Colombia hay que descentralizarla"

por LUCÍA SANCHEZ SANCHEZ 9 julio, 2021

COMPARTIR

0



Durante su visita a Neiva el exministro de Hacienda, Juan Carlos Echeverry, habló con LA NACIÓN sobre su precandidatura presidencial; afirmó que quiere construir un gobierno donde se priorice el desarrollo de las regiones. El también expresidente de Ecopetrol en los próximos meses empezará a recoger firmas para impulsar su aspiración.

Lucía Sánchez

Temadeldía@lanación.com.co

El precandidato presidencial conservador, Juan Carlos Echeverry, durante su visita ayer en Neiva, habló con LA NACIÓN sobre su aspiración; afirmó que quiere construir un gobierno donde se priorice el desarrollo económico de las regiones.

El exministro de Hacienda, aseguró que una de las claves para avanzar en el crecimiento y reactivación del país, es aplicar un nuevo concepto de descentralización que se fundamente en el impulso de diferentes centralidades en los territorios. El economista, quien además fue presidente de Ecopetrol, explicó que, para ello, se debe crear economía desde las regiones desarrollando sus potencialidades. También se refirió a temas coyunturales como la pandemia y el paro nacional.

Doctor Echeverry, ¿cómo le fue en su visita a Neiva?

Adelantamos una reunión con empresarios en la que tuvimos mucha sinceridad sobre cuál es la situación del Huila. Las dificultades que se han tenido con el Gobierno Nacional a través de los años, con el Ministerio de Hacienda, Planeación Nacional, la Dian, la ruta 45... un montón de temas que son posibilidades de resolver problemas. He tenido mucha claridad, yo digo que estoy en plan de aprender, ser estudiante de la realidad nacional y ha sido muy fructífero.

En el recorrido que he hecho por otras regiones de Colombia la gente me ha transmitido dos sensaciones que son prevalecientes. Una de descontento, y otra, de identificación de inmensas posibilidades para crear riqueza, empleo, empresariedad. Hay que hacer que prime la segunda, la esperanza.

Hablemos de su aspiración presidencial, ¿cuál es su agenda?

Nuestra idea es primero recorrer el país porque no soy una persona muy conocida. Me eduqué con Icetex, no soy de una familia rica, mi trayectoria es la de una persona que se ha hecho a pulso. Hice un doctorado y cuento con mucha experiencia en el sector público y privado; tengo una empresa exitosa de consultoría económica hace 18 años.

Vamos a converger a una opción de centro, centro derecha, que una a mucha gente, aquí van a estar los exalcaldes, Enrique Peñalosa, Fuad Char, Federico Gutiérrez, debe estar el Partido Conservador por supuesto, ojalá Cambio Radical, la U, de manera que juntos tengamos la opción de poder ofrecer soluciones a los colombianos y ganar las elecciones.

Nosotros vamos a conseguir firmas y espero que esto converja a un aval del partido Conservador eventualmente a final de año, y que, con base en eso, podamos competir con otros partidos.

¿Qué les está proponiendo a las regiones?

A Colombia hay que descentralizarla, es decir, encontrar nuevos centros de desarrollo. El Huila es uno de ellos, tiene una centralidad espectacular porque cuenta con muchas posibilidades, es la entrada y el foco de salida de la región sur de Colombia. Tiene necesidades por supuesto de infraestructura, carreteras, necesita una atención renovada del Gobierno.

El Huila tiene unas potencialidades inmensas en café, tilapia, turismo, pero hay que desarrollarlas, hacer unas apuestas para generar milagros económicos y centralidad en el departamento. Hay capacidad, empresariedad y trabajo, procesos productivos y productos, hay que proyectarlos. Crear una economía en el Huila y sobre todo en las regiones que tienen ese potencial para que podamos satisfacer las aspiraciones de progreso social.

¿Qué debe tener el proyecto de Reforma Tributaria que se está elaborando?

El gran error de la anterior Reforma Tributaria fueron dos cosas, uno, el tamaño, iba por \$32 billones, que es excesivo en un momento en que la economía necesita plata para recuperarse, quitarle esta suma equivalía a sustraerle el 56% del ahorro a las familias. Ese fue el segundo error, ponerla sobre los hombros de la clase media. Hoy por hoy la gente tiene unas aspiraciones altas y la economía está golpeada.

La nueva reforma tributaria debe ir por algo mucho menor, \$14 billones que es razonable, y pues si bien, impuestos en un momento de recuperación es muy duro, sobre los hombros de las empresas.

¿Qué opina del paro nacional y las nuevas protestas previstas?

Creo que lo que está sucediendo en los hospitales con las Unidades de Cuidados Intensivos hace que sea una irresponsabilidad, una falta de humanidad plantear nuevos paros. La gente se está enfermando y muriendo. Tiene que bajar la racionalidad de que los paros son la solución. Los paros no son la solución de nada. Ya se oyó a los jóvenes, tenemos que volver a la sensatez, solo trabajando resolvemos los problemas no parando.

Todo el mundo debe tener motivos de queja y creo que ha sido elocuente el paro en cada región, las peticiones son, por ejemplo, más acceso al trabajo, a subsidios para las familias, a educación gratuita pública... pero también tienen que darle tiempo al Gobierno para que implemente las soluciones, no sucede de un día para otro.

¿Su experiencia en economía cómo puede aportar al país?

Soy una persona que maneja crisis, lo demostré en Ecopetrol y en el Gobierno. Este es un momento de crisis fundamentalmente económica, aunque hay una mijoja de crisis, la pandemia se sumó al déficit social, aunado a una crisis política, se cayó el Ministro de Hacienda, la Reforma Tributaria, se buscó cambiar al Ministro de Defensa lo que demostró una crisis también de orden público. Aquí la madre de las soluciones es económica y debe haber alguien que sepa solucionar crisis; yo soy economista y tengo conocimiento de la empresa pública y la empresa privada.

COMPARTIR

0



< NOTICIA ANTERIOR

Bici Eywa

NOTICIA SIGUIENTE >

Anacrónicos

